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 Las letras mayúsculas se escriben con tilde cuando las reglas de acentuación lo 

indican. Para la RAE escribir la tilde en este caso es obligatorio y NO opcional. 

 Los nombres propios de personas se escriben con letra inicial mayúscula. 

Ejemplos: Susana, Daniela, García, Begoña, Tania, Adrian, Enríquez, Torres, 

Lozada, Ramírez, Carlos, Catalina, Armando. 

 Los artículos y preposiciones que acompañan a los apellidos  se escriben con 

mayúscula cuando inician la denominación. Ejemplos: Hablé con De la Sienra – 

Hablé con Alberto de la Sienra, Comí con Del Moral – Comí con Carlos del Moral, 

Amé a De la Mora – Amé a Mónica de la Mora. 

 Los nombres propios de lugares se escriben con letra inicial mayúscula, si un 

artículo acompaña al nombre del lugar, también se escribirá con mayúscula inicial. 

Ejemplos: Madrid, Guadalajara, Buenos Aires, Bogotá, México, España, Ecuador, 

Bolivia, Argentina, Colombia, El Salvador, Monterrey, Barcelona, Sevilla, Europa, 

Norteamérica. 

 Los puntos cardinales cuando se usan como nombres propios. Ejemplos: Hablaron 

sobre las diferencias culturales de Oriente y Occidente. 

 Los nombres propios de animales se escriben con letra inicial mayúscula. 

Ejemplos: Fifi, Toki, Piku. 

 Los nombres son los que se designa a las divinidades y mesías  se escriben con 

letra inicial mayúscula. Ejemplos: Dios, Alá, Yahvé, Padre, Creador, Inmaculada, 

Purísima, Espíritu Santo. También, los pronombres personales referidos a alguna 

divinidad. Ejemplos: Él, Ella, Vos, Contigo. 

 Los sobrenombres de las personas se escriben con letra inicial mayúscula. 

Ejemplos: Iván el Terrible, Isabel la Católica, Jack el Destripador, Juana la Loca, 

Alfonso el Sabio. 

 Si los sobrenombres incluyen artículo éste se escribe con mayúscula inicial 

cuando inicia la denominación. Ejemplos: El Terrible, El Che, La Católica, El 

Sabio, La Pasionaria, El Destripador. 

http://gramatica.celeberrima.com/etiqueta/acentuacion/
http://www.rae.es/consultas/tilde-en-las-mayusculas


 Los nombres de personajes de ficción se escriben con letra mayúscula inicial. 

Ejemplos: Popeye, Bob Esponja, Ned Flanders, Dr. House, Tony Stark, Katniss 

Everdeen. 

 

EJERCICIOS CON EL USOS DE LA MAYÚSCULA  

Lee con atención lo que se pide:  

 

 

Ejercicio 1. Completa con letra mayúscula o minúscula donde corresponda 

      M aría y        J     uan,   m añana irán a    F rancia. (m,f,m,j) 

 

Ejercicio 2. Copia el texto en el cuadro escribiendo mayúscula donde corresponda.  

había una vez una pequeña ardilla llamada arenita, ella era feliz hasta que un día su 

madre murió. lloraba todas las noches, pero su amigo el búho josé con su apoyo la 

ayudó a aceptar su pérdida. 

 

 

 

 

 

           Ejercicio 3. En la columna de la izquierda hay palabras a las que le falta una letra. 

Completa correctamente. 

 a rdilla            A,a 

 F rancia F,f 

 l ápiz L,l 

 M aría M,m 

 S ánchez S,s 

 

 

Había una vez una pequeña ardilla llamada 

Arenita, ella era feliz hasta que un día su madre 

murió. Lloraba todas las noches, pero su amigo el 

búho José con su apoyo la ayudó a aceptar su 

pérdida.  



Ejercicio 4. Coloca tilde donde corresponda. 

MARÍA OLVIDÓ LA LIBRETA EN EL SALÓN, REGRESÓ Y YA NO ESTABA 

EN EL PUPITRE.  

 

Ejercicio 5. Escribe 5 palabras que se deben escribir con mayúscula según las 

reglas. 

1. Andrés  

2. Occidente 

3. Ciudad de México 

4. López 

5. mi perro se llama Rufi  

 

 

                Ejercicio 6. Escribe una oración en la que incluyas siglas con el uso de 

mayúscula  

En el hotel El Gigante se encuentra trabajando mi hermana llamada Dulce.   

 

Ejercicio 7. Escribe una oración donde incluyas nombres personales. 

Juan, Enrique y Sandra van al lago que está a dos horas de la ciudad.  

Ejercicio 8.  Escribe nombres de nombres de instituciones, organismos, empresas, partidos 

políticos, grupos musicales, calles, colonias o barrios.  

Museo Universitario de Ciencias y Artes, Organización de las Naciones Unidas, Real 

Academia de la Lengua, Universidad Nacional, Amnistía Internacional, Organización 

Internacional del Trabajo, Banco Mundial, Fondo Monetario Internacional, Organización 

de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura. 

Ejercicio 9.  Escribe abreviaturas que corresponden a tratamientos personales. 

Sr. (señor), Ud. (usted), Ilmo. (ilustrísimo), Excmo. (excelentísimo). 

Ejercicio 10. Escribe nombres de las festividades y acontecimientos de jornadas históricas 

Día de la Mujer, Año Nuevo, Navidad, Día de la Revolución francesa, Día de la 

Independencia mexicana. 


